



# Fassana actu'

avril 2025



## n° 91

Journal d'information de la commune de Fessenheim

### Sommaire

#### ■ À la Une !

Ensemble, embellissons notre village le 26 avril

#### ■ Éditorial de Claude Brender

#### ■ Sujets du mois

Un voyage dans l'univers des animaux du jardin

La taille des haies est interdite du 15 mars au 15 août

Bien lutter contre le moustique tigre

#### ■ Agenda

#### ■ État civil / Retour en images



## Ensemble, embellissons notre village le 26 avril

C'est parti pour la sixième édition de la journée citoyenne organisée par la commune de Fessenheim. Vous souhaitez vous investir pour elle ? Nettoyage, peinture, fleurissement, seul, en famille ou avec des amis, il y en a pour tous les goûts ! Et nul besoin d'être expert.



création de liens entre les habitants, les élus et les services de la commune. Une occasion pour tous de partager des savoir-faire, de s'approprier le cadre de vie, de faire de belles rencontres.

### Comment se déroule-t-elle ?

Les groupes de volontaires sont constitués en amont autour de différents ateliers, en

fonction des projets retenus. La matinée débute par un mot d'accueil du maire et la répartition des participants sur les différents chantiers. Les travaux commencent vers 8 h pour se terminer autour d'un déjeuner convivial, préparé par des bénévoles.

Inscription en mairie jusqu'au 4 avril.

De nombreux chantiers sont ouverts afin de participer à l'embellissement et à l'amélioration de l'espace public dans une ambiance chaleureuse. Après l'effort, le réconfort : rejoignez-nous pour un repas convivial.

### La journée citoyenne c'est quoi ?

La journée citoyenne a pour objectif d'améliorer le cadre de vie et d'encourager la



## Un budget d'anticipation

Si le budget national a eu du mal à être voté après moult changements de gouvernement, le budget prévisionnel 2025 de notre commune a, à l'inverse, fait l'objet d'un vote unanime du conseil municipal lors de sa séance du 13 mars. Il fait la part belle à des projets structurants qui visent à l'amélioration continue de notre environnement urbain et naturel pour le bien vivre ensemble à Fessenheim.

La section fonctionnement reste stable et celle des investissements tient compte des grandes orientations déjà validées, telle la réalisation de la plaine des sports et des loisirs dont les travaux avancent à grand pas pour 3,6 M€, et la mise en réserve de 1,5 M€ - soit un tiers du budget prévisionnel - pour le chantier de réhabilitation et d'agrandissement de la mairie dont les travaux démarrent réellement début 2026.

L'entretien du patrimoine communal n'est pas en reste puisque nous y consacrons 800 000 €, notamment pour la restauration de l'orgue de l'église, l'aménagement du rez-de-jardin et le remplacement du système de chauffage de l'ancien cabinet médical, rue du Moulin. Les travaux se poursuivront également dans la salle des fêtes pour remplacer des gaines de chauffage. Dans le domaine associatif, l'activité poterie de l'association LAC bénéficiera de nouveaux locaux modulaires pour un total de 250 000 €. Enfin, le budget anticipe également l'aménagement de la zone d'activité des Romains 2 par la communauté de communes Alsace Rhin Brisach en prévoyant une enveloppe de 200 000 € pour son raccordement à la voirie communale par la rue des Massifs-Vosgiens.

### Fassana actu'

Journal d'information de la commune de Fessenheim  
Mairie, BP 80001 - 68740 Fessenheim  
Publication gratuite

Directeur de la publication  
Claude Brender, maire

Responsable de la rédaction  
Marie-Jeanne Kieffer, adjoint au maire

Rédaction et composition  
service administratif et commission communication

Contributeurs rédaction: Claude Brender, Marie-Jeanne Kieffer, Anissa Bouihed.

Impression: imprimerie Mack - Oberhergheim

# Un voyage dans l'univers des animaux du jardin



par Anissa Bouihed, responsable du pôle culturel

En mars, la médiathèque de Fessenheim a accueilli une exposition artistique et ludique autour du thème des « Petites bêtes du jardin », à partir des illustrations de l'artiste Olivia Cosneau. Petits et grands ont été plongés dans un monde peuplé de créatures fascinantes, telles que des hérissons, des abeilles, des écureuils, et bien d'autres encore. À travers des dessins originaux aux couleurs vives, l'artiste a su capturer la beauté et la diversité de ces petits habitants du jardin.

L'espace d'exposition était décoré aux couleurs du jardin et habillé d'une bande sonore reproduisant les bruits des animaux, créant une atmosphère immersive où chaque coin semblait rendre hommage à la nature et à sa faune. Les illustrations d'Olivia Cosneau ont mis en valeur les animaux souvent méconnus ou oubliés qui peuplent nos jardins. Les visiteurs, et notamment les enfants, ont pu découvrir ces créatures de manière ludique et interactive. Des jeux variés étaient mis à la disposition du public pour prolonger l'expérience. Parmi eux, des puzzles représentant les animaux de l'exposition, des jeux de memory ou encore des exercices de dessin à la manière d'Olivia Cosneau.

## Un rendez-vous avec les enfants des crèches et des écoles

Plusieurs visites de groupes ont été organisées, notamment des crèches de Munchhouse et de Fessenheim, ainsi que trois classes de maternelles. Ces dernières, actuellement en pleine découverte des métiers du jardin, ont pu enrichir leur savoir en observant attentivement les illustrations pour reconnaître les différentes espèces animales, puis en participant aux jeux pédagogiques mis à leur disposition. Au fil des visites, les enfants ont appris à identifier des animaux et ont été sensibilisés à l'importance de ces petites bêtes pour l'écosystème du jardin. Les animations ont permis de transmettre un message simple

et essentiel: comment protéger et accueillir ces animaux autour de chez soi.



## Un message fort sur la préservation de la nature

Les enfants à partir de six ans n'étaient pas en reste puisqu'un atelier familial leur a été consacré en partenariat avec la maison de la nature d'Hirtzfelden. Au-delà de l'aspect ludique, l'exposition « Petites bêtes du jardin » avait un objectif pédagogique important: sensibiliser à la nécessité de préserver et de protéger les petits animaux qui contribuent à la biodiversité de notre environnement. En découvrant ces créatures, les enfants ont pris conscience de leur rôle dans le jardin et dans la nature en général. Ils ont appris comment les aider à s'installer et à se protéger, en prenant soin des plantes, en créant des refuges ou en évitant les pesticides. L'exposition a donc été un véritable succès, alliant plaisir visuel, jeux éducatifs et apprentissage sur la nature.

## La taille des haies est interdite du 15 mars au 15 août



Il est interdit d'effectuer tous travaux (destruction et entretien) sur les haies pendant la période du 15 mars au 31 juillet inclus (arrêté préfectoral n°2012128-0012 du 7 mai 2012). En effet, à partir de la mi-mars, la saison de nidification commence. Pour ne pas déranger ou déloger les oiseaux pendant cette période cruciale pour leur cycle de vie, la préfecture du Haut-Rhin a pris un arrêté. Cette interdiction est valable pour les particuliers.



## Bien lutter contre le moustique tigre

Fessenheim a été classée dans la liste des communes colonisées par le moustique tigre en 2024. Afin de limiter au mieux son expansion et parce que la lutte contre ce fléau nécessite de s'y attaquer minutieusement, une réunion publique animée par les agents de la Brigade verte est organisée par la commune.

Jeu 3 avril à 19 h à l'Escale.  
S'informer sur <https://moustiquetigre.alsace/>

## S'équiper d'un composteur

Le service prévention et gestion des déchets de la communauté de communes Alsace Rhin Brisach organise des distributions de composteurs. Soixante pour cent du coût est financé par la CCARB, le composteur revient donc à 32 €. Offre réservée aux habitants de la CCARB, limitée à deux par foyer.

Vendredi 25 avril, de 16 h à 19 h,  
à la déchèterie de Biesheim.  
Inscription obligatoire :



## Tulipes au coeur

L'association de donneurs de sang de Fessenheim participe à l'édition 2025 de l'opération Tulipe à Cœur au bénéfice de l'institut de recherche en hématologie, transplantation et lutte contre le cancer ([www.irht.fr](http://www.irht.fr)).

Vendredi 28 mars, à Super U.



## Pause lecture

Faites une pause en participant au club de lecture du pôle culturel. Présentation des nouveautés, échanges autour de vos coups de cœur. Collation après la séance.

Vendredi 11 avril à 18 h 30, à la médiathèque.  
Sur réservation au 03 89 48 61 02  
ou [mediatheque@fessenheim.fr](mailto:mediatheque@fessenheim.fr).



## L'atelier-brico

### « Fabrique tes p'tites bêtes »

L'atelier bricolage des vacances de printemps fera écho à la programmation du festival L'Alsace se (ra)conte (du 28 mars au 17 avril 2025) consacré à la nature. Après la lecture d'un conte, les petits artistes fabriqueront leurs propres créatures colorées en papier. Une activité ludique et éducative pour éveiller la créativité et l'imagination des enfants.

Lundi 14 avril à 10 h à la médiathèque.  
À partir de 6 ans. Gratuit sur inscription.  
Jauge limitée.

## Vente de truites

L'association les Amis du Muhlbach organise une vente de truites. Truite portion : 3 €, truite de 1 kg : 10 €. Une équipe sera sur place pour vider et nettoyer le poisson.

Vendredi 18 avril, de 9 h à 12 h  
aux étangs, rue du Moulin.  
Possibilité de réserver vos poissons  
au 06 69 04 68 98.

## Collecte de sang

Une collecte de sang est organisée par l'établissement français du sang et l'association de donneurs de sang bénévoles de Fessenheim.

Jeu 24 avril, de 16 h 30 à 19 h, à la salle des fêtes.

Si vous souhaitez soutenir financièrement la cause du don du sang bénévole, vous pouvez faire un don à l'ADSB Fessenheim sur la plateforme Yapla :



## La fatigue parentale, comment y faire face ?

Dans le cadre des animations Café des parents, le relais petite enfance, Christina Leal, psychopédagogue et thérapeute familiale, animera une rencontre gratuite.

Mardi 29 avril, de 18 h 30 à 20 h  
à l'antenne sud de la CCARB, 2 rue du Rhin,  
ou Jeu 15 mai de 18 h 30 à 20 h  
16 rue de Neuf-Brisach à Vogelshheim.  
Inscriptions au 03 89 72 27 77  
ou à [relais.pe@alsacerhinbrisach.fr](mailto:relais.pe@alsacerhinbrisach.fr).

# Vos sorties

## Spectacle de conte bilingue

Dans le cadre du festival L'Alsace se (ra)conte organisée par la bibliothèque d'Alsace, le pôle culturel de Fessenheim présente un spectacle de conte bilingue français-allemand tout public à partir 6 ans, *Le roi amoureux des arbres*, par Odile Néri-Kaise.

C'est l'histoire d'un roi tyrannique qui ne tolérait ni les hommes, ni les animaux, ni même la nature. En somme, il n'aimait pas la vie. Il était hâï de ses sujets comme des habitants de la forêt. Mais un jour, tout bascula... il devint un passionné des arbres. Comment cela arriva-t-il ? Chut... certaines choses ne se murmurent que tout bas, comme des secrets.

Mardi 15 avril à 16 h (durée 50 minutes).  
L'Escale, 6 rue des Seigneurs.  
Gratuit sur inscription auprès de la médiathèque.



## Carole Boyer - chanson française

Plongez dans un monde de mélodies et de rythmes chaloupés avec Carole Boyer, artiste passionnée de jazz et de musique latine. Avec une voix et une présence scénique captivantes, elle transporte son public dans un voyage musical unique.

**Mercredi 30 avril à 20 h à l'Escale**  
(ouverture des portes à 19 h 30).

**Tarif: 10€.** Réservation conseillée (place limitée):  
mercrediscom@hotmail.fr ou 06 64 46 73 93.

Réservation en ligne sur Helloasso  
(les rendez-vous de l'Escale).



## Spectacle - Pitt Ocha

L'association la Nichée d'Algolshheim et la commune de Fessenheim accueillent le grand chapiteau du groupe Les ogres de Barback sous lequel sera présenté Pitt Ocha, un magnifique spectacle tout public. Enfant de la balle, Pitt Ocha a ce don merveilleux de jongler avec les bruits et les sons. Sous son chapiteau, il les lance, les dompte, en fait des musiques, des chansons. Éternel voyageur, il balade, au fil des contes, les spectateurs au sein de différentes cultures, les fait voyager au cœur d'une diversité musicale riche et rafraîchissante, leur présentant chants, langues ou instruments de multiples horizons. Symbole de l'ouverture à l'autre et au monde, il véhicule, sans en faire un étendard, les vertus de tolérance, de fraternité et de partage.

**Les 20 et 21 juin,**  
à l'arrière de la salle des fêtes.  
Information et réservation :



## Fête du premier mai

L'association de pêche Les amis du Muhlbach propose un repas pour fêter le premier mai. Au menu : asperges, jambon blanc & jambon fumé, dessert, café. Tarif 20 euros.

**Jeudi 1er mai, aux étangs, rue du Moulin.**  
Uniquement sur réservation,  
avant le mardi 23 avril, au 06 69 04 68 98.

À l'affiche, au

## cinéma



## Mufasa le roi lion

Film d'animation de Barry Jenkins - 1 h 58 min. Kiara, jeune lionne, fille de Simba et Nala, découvre la légende de Mufasa, lionceau orphelin désemparé, dont le destin s'est forgé au gré des aventures d'un petit groupe « d'indésirables ».

**Mardi 8 avril à 17 h à l'Escale.**  
Ouverture des portes à 16 h 30.  
Billetterie sur place.



## Jouer avec le feu

Drame de Delphine et Muriel Coulin - 1 h 58 min. Avec Vincent Lindon, Benjamin Voisin, Stefan Crepon.

Pierre élève seul ses deux fils. Le cadet, réussit ses études et avance facilement dans la vie tandis que l'aîné part à la dérive. Fasciné par la violence et les rapports de force, ce dernier se rapproche de groupes d'extrême-droite, à l'opposé des valeurs de son père. Pierre assiste impuissant à l'emprise de ces fréquentations sur son fils. Peu à peu, l'amour cède place à l'incompréhension.

**Vendredi 25 avril 20 h à l'Escale.**  
Ouverture des portes à 19 h 30.  
Billetterie sur place.

# État civil

## Anniversaires en avril

01 Annette Kueny, 80 ans  
04 Jean-Paul Wendling, 80 ans  
05 Pierre Kauffmann, 82 ans  
07 Jérôme Lutaescher, 76 ans  
12 Fatima Imouloudene, 80 ans  
15 Emma Saes, 81 ans  
17 Marie-Rose Schwein, 90 ans  
19 Jean-François Dumont, 75 ans  
19 Cécile Schelcher, 89 ans  
20 Marie-Antoinette Kauffmann, 82 ans  
25 Francis Schumacher, 76 ans  
27 Brigitte Gotteland, 84 ans  
29 Jean-Paul Kopp, 82 ans  
29 Jean-Louis Rusch, 76 ans

Vous avez le droit de ne pas figurer dans cette rubrique. S'adresser en mairie.

Retour

## en image



Jonathan Olier, responsable du service espaces verts, a reçu le prix de jardinier d'exception lors d'une réception d'Alsace destination tourisme à laquelle l'accompagnait Bruno Naegelin, adjoint au maire.